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Comité de parents du Centre de services 
scolaire des Découvreurs 2024-2025 

Le 12 mars 2025, 19 h 30 
En présen�el à la salle La Chapelle ou en virtuel via Teams 

Procès-verbal de la 5e rencontre 

Étaient présents (en gras) 

DÉLÉGUÉ ÉCOLE SUBSTITUT 
Mme Catherine Vaillancourt École d’éduc. Internationale Filteau Mme Anne-Laure Rollin 
Mme Mylène Renaud École Des Cœurs-Vaillants M. Simon Mélançon 
Mme Patricia Béland École Des Hauts-Clochers Mme Geneviève Dupuis 
Mme Jouini Faten École du Campanile Mme Gitane Boivin 
Mme Sophie Lépine Zaruba École Fernand-Seguin Mme Marie-Josée Laprise 
Mme Clémence Morin École L’Arbrisseau M. Alexandre Dal-Pan 
Mme Geneviève Charest École L’Étincelle/Trois-Saisons Mme Reine Victoire Foumbue 
Mme Viviane Blanchette-Dimbeko École Le Ruisselet Mme Marie-Claude Tardif 
Mme Valérie Savard École Les Bocages Mme Alexandra Lavallée 
Mme Audrey Lamontagne École Les Primevères/Jouvence Mme Delphine Talamona 
Mme Mélanie Lahaie École Les Sources Mme Marie-Claude Bouchard 
M. Jérôme Collard-Proulx École Marguerite-d’Youville Mme Geneviève Banon 
Mme Micheline Koné École primaire Notre-Dame-de-Foy  
M. Karl-Alexandre Jahjah École Sainte-Geneviève M. Félix Dugas 
Mme Caroline Trottier École Saint-Louis-de-France M. Martin Fournier 
M. Sébastien Pomerleau École Saint-Mathieu M. Mehieddine Harzallaoui 
Mme Mélanie Bédard École Saint-Michel M. Philippe Masse 
Mme Noémie Lavallée École Saint-Yves M. Dominique Turmel 
Mme Julie Fecteau École Madeleine-Bergeron Mme Isabelle Langlois 
M. Martin Corbeil École Des Pionniers Mme Pascale Bertrand 
M. Christian Lavoie Collège des Compagnons Mme Cynthia Cliryx 
Mme Fanja Lucie Raharinoro École De Rochebelle Mme Julie Baribeau 
M. Steve Fortier Polyvalente L’Ancienne-Lorette M. Hedi Kaffel 
M. Denis Lefrançois Représentant EHDAA Mme Julie Thompson-Bernier 

Mme Marie-Pierre Lamarche Directrice générale par intérim  
Mme Noémie Stuelsatz-Girard Membre du public  

Agit à titre de rédacteur du procès-verbal : M. Michée Kamizele Kwate 
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1. Ouverture 

1.1. Mot de bienvenue 

M. Sébas�en Pomerleau souhaite la bienvenue aux membres du comité de parents et constate 
qu’il y a quorum. 

1.2. Adop�on de l’ordre du jour du 12 mars 2025 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
1. Ouverture de la séance 
1.1. Mot de bienvenue 
1.2. Adop�on de l’ordre du jour du 12 mars 2025 
1.3. Adop�on et suivis du procès-verbal du 11 février 2025 
2. Interven�ons du public 
2.1. Noémie Stuelsatz – L’interdic�on des noix et des arachides à l’école 
3. Consulta�on et informa�on du centre de service scolaire 
3.1. Informa�on de la direc�on générale 
4. Affaires pour prise de décision 
4.1. Avis sur les portes ouvertes des écoles secondaires 
4.2. Poli�que rela�ve aux contribu�ons financières pouvant être exigées des parents 
4.3. Modifica�ons aux règles de régie interne – Annexe 2 
5. Informa�on des représentants et des comités 
5.1. Présidence 
5.2. Parents d’élève au conseil d’administra�on du CSS 
5.3. Représentant du comité consulta�f des services aux EHDAA 
5.4. Déléguées à la Fédéra�on des comités de parents du Québec 
5.5. Autres représentants et comités 
6. Interven�ons des membres 
7. Fermeture de la séance 
7.1. Prochaine réunion – 9 avril 2025 
7.2. Levée de la séance 
 
Il est proposé par Mme Catherine Vaillancourt, appuyée par Mme Fanja Lucie Raharinoro 
d’adopter l’ordre du jour tel que proposé. 

Adopté à l’unanimité 

1.3. Adop�on et suivis du procès-verbal du 12 février 2025 

Il est proposé par Mme Melanie Lahaie, appuyée par Mme Sophie Lépine Zaruba d’adopter le 
procès-verbal tel que proposé. 

Adopté à l’unanimité  



3 

2. Interven�ons du public 

Mme Noémie Stuelsatz-Girard, mère d’une fille polyallergique, souhaite abolir l’interdic�on des 
arachides et des noix dans les écoles. Elle présente les récents avis de la communauté médicale 
sur le sujet et les différents dangers que peut représenter la situa�on actuelle. Elle invite le Centre 
de services scolaire à rester éveillé sur ce sujet afin de créer un climat et un environnement 
sécuritaire pour chaque enfant. Elle donne quelques recommanda�ons et mesures préven�ves 
qui faciliteraient la ges�on des allergies en milieu scolaire. 

3. Consulta�on et informa�on du centre de service scolaire 

Sta�s�ques scolaires de l’anglais intensif 

Concernant la demande de déposer des sta�s�ques plus récentes sur la réussite scolaire des 
écoles avec et sans anglais intensif, Mme Marie-Pierre Lamarche indique que refaire les 
sta�s�ques produites en 2013 demanderait beaucoup d’efforts compte tenu du volume des 
données. Elle men�onne toutefois que les sta�s�ques men�onnées dans la présenta�on de 
décembre 2024 peuvent être rendues disponibles. 

Enquête sur la laïcité 

Mme Marie-Pierre Lamarche men�onne qu’aucun manquement à la Loi sur la laïcité de l’État n’a 
été recensé à l’école Filteau lors de la vérifica�on. Le rapport sur les 17 établissements vérifiés 
conclut que le ministère devrait clarifier les mesures d’accommodement que les Centres des 
services et les écoles doivent adopter en ce qui concerne les pra�ques religieuses en milieu 
scolaire. 

Coupure financière 

Mme Marie-Pierre Lamarche men�onne que le gouvernement a voulu récupérer les sommes non 
dépensées dans la forma�on professionnelle et dans le plan de ratrapage. Or, comme le Centre 
de services scolaire avait déjà u�lisé ces sommes au-delà de ce qui avait été prévu, le 
gouvernement a demandé des mesures de réduc�on de 600 000 $ 

Francisa�on 

Mme Marie-Pierre Lamarche annonce que le gouvernement a réalloué presque la totalité des 
sommes qu’il avait coupées pour la francisa�on. Il a également présenté un budget prévisionnel 
jusqu’en juin 2026. Elle confirme donc l’ouverture d’un nouveau pôle de francisa�on au Collège 
de Compagnons afin de permetre aux élèves du quar�er de recevoir leur forma�on directement 
au collège. 

Offensive du ministère contre la violence et l’in�mida�on 

Mme Marie-Pierre Lamarche informe de la venue d’une semaine sur l’offensive contre la violence 
et l’in�mida�on ini�ée par le ministère où les élèves pourront assister à différentes ac�vités qui 
seront organisées chaque jour au courant de cete semaine. 
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Chromebook 

Un membre demande si le Centre de services scolaire rachètera des Chromebooks pour l’année 
prochaine. Mme Marie-Pierre Lamarche précise que le Centre de service scolaire n’a pas encore 
des réponses précises à ce sujet et que cela dépendrait de l’ampleur des réduc�ons de dépenses 
demandées. 

4. Affaires pour prise des décisions 

4.1. Avis sur les portes ouvertes des écoles secondaires 

M. Sébas�en Pomerleau fait la lecture des quelques modifica�ons apportées au projet d’avis sur 
les portes ouvertes au secondaire suite aux commentaires apportés de la dernière rencontre. 

ATTENDU QUE les portes ouvertes au secondaire sont un moyen de valoriser l’éduca�on publique 
auprès des parents et des élèves; 

ATTENDU QUE les portes ouvertes au secondaire sont un moyen de soutenir l’engagement des 
parents dans la réussite éduca�ve de leur enfant; 

ATTENDU QUE les portes ouvertes au secondaire sont un moyen de communica�on efficace entre 
les parents et l’école; 

ATTENDU QUE les portes ouvertes au secondaire sont un des meilleurs ou�ls promo�onnels pour 
a�rer de futurs élèves; 

ATTENDU QUE les parents et les futurs élèves ne sont pas en mesure de par�ciper à plus d’une 
visite de portes ouvertes au secondaire par demi-journée; 

ATTENDU QUE la grande majorité des parents et des futurs élèves souhaitent visiter plus d’une 
école secondaire avant de faire leurs choix; 

ATTENDU QUE les écoles privées de la région �ennent leurs portes ouvertes beaucoup plus tôt 
dans l’année, ce qui nuit à l’atrac�on des écoles du centre de services scolaire; 

Il est proposé par Mme Catherine Vaillancourt, appuyée par Mme Mélanie Lahaie de : 

• demander aux écoles secondaires du centre de services scolaire d’organiser leurs portes 
ouvertes à des moments permetant à un parent et son enfant intéressés à visiter plus d’une 
école; 

• suggérer aux écoles secondaires de tenir leurs portes ouvertes plus tôt dans l’année afin de 
favoriser la migra�on de la clientèle sympathisante aux écoles privées vers les écoles publiques; 

• transmetre la présente résolu�on à la direc�on générale ainsi qu’à la direc�on et au conseil 
d’établissement des quatre écoles secondaires du centre de services scolaire. 

Adopté à l’unanimité 
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4.2. Poli�que rela�ve aux contribu�ons financières pouvant être exigées des parents 

M. Sébas�en Pomerleau présente le projet de poli�que rela�ve aux contribu�ons financières 
pouvant être exigées des parents. Il précise que la rédac�on de ladite poli�que a été faite par un 
sous-comité du Comité de parents en se basant sur d’autres poli�ques existantes et des 
éléments per�nents qui devaient être men�onnés. Le Centre de services scolaire l’a également 
commenté. Ce projet de poli�que sera déposé au conseil d’administra�on pour adop�on. 

Il remercie les membres du sous-comité, Viviane Blanchete-Dimbeko et Amélie Plante, pour 
leur excellent travail. 

Il est proposé par M. Denis Lefrançois, appuyé par M. Steve For�er de recommander au conseil 
d’administra�on du centre de services scolaire l’adop�on du projet de Poli�que rela�ve à la 
gratuité scolaire et aux contribu�ons financières pouvant être exigées des parents et des élèves. 

Adopté à l’unanimité 

4.3. Modifica�ons aux règles de régie interne – Annexe 2 

M. Sébas�en Pomerleau men�onne que le devancement cete année de la date de la rencontre 
du mois de mai cause un enjeu dans le processus de désigna�on des membres parents au 
conseil d’administra�on. Afin de régulariser la situa�on, il est proposé que la période de mise en 
candidature du premier tour d’élec�on soit le 25 avril au lieu du 1er mai. Il présente un tableau 
illustrant les échéances du processus de désigna�on selon le jour de la semaine où tombe le 25 
avril. 

M. Sébas�en Pomerleau men�onne que si le gouvernement apporte les changements au 
règlement sur la désigna�on des membres au conseil d’administra�on selon ses inten�ons 
annoncées en décembre 2024, une rencontre extraordinaire du comité de parents devra être 
envisagée pour faire l’élec�on du 2e tour. 

Il est proposé par Mme Clémence Morin, appuyée par Mme Catherine Vaillancourt de modifier 
les règles de régie interne afin que la période de mise en candidature du premier tour soit le 25 
avril au lieu du 1er mai. 

Adopté à l’unanimité 

5. Informa�on des représentants et des comités 

5.1. Présidence 

M. Sébas�en Pomerleau men�onne que le ministère de l’Éduca�on a rendu disponible aux 
écoles le modèle de plan de lute. Le modèle n’est pas obligatoire pour 2024-2025, mais le sera à 
compter de la rentrée 2025-2026. 

M. Sébas�en Pomerleau rappelle la tenue d’une conférence de l’Unité mixte Synergia le 19 mars 
qui s’in�tule développer les compétences sociales et émo�onnelles de mon enfant grâce à une 
approche basée sur son tempérament. Cete conférence aura lieu au Collège des Compagnons. 

Il annonce que ce 16 avril se �endra la rencontre des présidents. 
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Il rappelle qu’il y aura des élec�ons au conseil d’administra�on pour les districts Nord et Centre 
Ouest. 

5.2. Parents d’élève au conseil d’administra�on du CSS 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 

5.3. Représentant du comité consulta�f des services aux EHDAA 

M. Denis Lefrançois annonce qu’aucune rencontre n’a eu lieu. 

5.4. Déléguées à la Fédéra�on des comités de parents du Québec 

Mme Clémence Morin annonce que le samedi 15 mars se �endra le prochain conseil général de 
la FCPQ. Elle men�onne la récep�on d’une proposi�on des élabora�ons sur des balados et la 
tenue d’un atelier sur la diversité et l’inclusion. 

Elle invite chaque membre à prendre connaissance des documents concernant la semaine de 
l’engagement parental qui sont disponibles à travers le lien partagé lors de la dernière rencontre.  

5.5. Autres représentants et comités 

Aucune rencontre n’a eu lieu. 

6. Interven�ons des membres 

Mme Clémence Morin men�onne que Mme Stuelsatz-Girard a également fait sa présenta�on au 
conseil d’établissement de l’école l’Arbrisseau. Suite à cete présenta�on, ils ont cons�tué un 
comité consulta�f concernant les sujets des allergies. Ceci les ont amenés à se poser la ques�on 
de savoir quelles sont les responsabilités des écoles au vu des interdic�ons des noix afin de 
prévenir les allergies et comment les metre en place. M. Sébas�en Pomerleau propose que ce 
sujet fasse par�e des ateliers de discussions qui se �endront au mois de mai. 

7. Fermeture de la séance 

7.1. Prochaine réunion 

La prochaine réunion aura lieu le 9 avril 2025. 

7.2. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21 h 13. 
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